

Tierra y Libertad

REDACCION Y ADMINISTRACION: URUGUAY, 19, 2.º, 1.º — BARCELONA

Preceden de pagar y suscripciones

ESPAÑA, PORTUGAL y AMERICA

Pagos de 25 céntimos, 175 pías.

o sea a 11 céntimos céntimo

Trimestre 2.— pías.

EXTRANJERO

Pagos de 25 céntimos, 2.— pías.

Trimestre 7.50 pías.

No servimos suscripciones si no se pagan por adelantado

De fuente propia

Insistiendo

El movimiento revolucionario en Cuba

El día 12 de agosto del presente año, ha terminado por fin la sangrienta dictadura de Machado.

Ha dicho el periodista Eduardo Zamacois, que Machado le dijo, en su visita a Palacio, cuando pasó por la Habana, que era tan conocido en Europa como Mussolini o Hindenburg. Tanto crítica la de Zamacois, como la de todos los periodistas que alquilaron su pluma. Casi todos los señores plumíferos que pasaron por Cuba, saludaron a la bestia sanguinaria, con la mayor naturalidad y hasta el mismo Vargas Vila, almorzó con el críptico Caligula, con todo desentado, para llamarlo desde París, mons-

Cuba

arrasadas, repartiéndose el pueblo las cabezas de ganado, etc., etc.

Igualmente en esta ciudad fueron destruidos los talleres del gran diario "Heraldo de Cuba", cuyo valor asciende a la suma de ochocientos mil pesos. En Cienfuegos, corrió igual suerte "El Comercio" y en Santiago de Cuba, "El Diario de Cuba", quedó arrasado por el pueblo, todos ellos defensores del machagato.

Todo esto ha tenido un colofón; la caída de un régimen que nos

estudia a dirigir el movimiento, superior a cuanto él pudiera sospechar; pero la Federación Obrera de la Habana, organismo que en un tiempo estuvo acorde con CNOG, constituyó su comité de huelga, con las organizaciones afines, declarando después de dos días de huelga que no se daría por terminado el paro mientras no se extinguiera el régimen sanguinario de Machado, en el bien entendido, que no se trataba ya de unas reivindicaciones de los compañeros de los omnibus, sino de los intereses de todos los trabajadores y el pueblo de Cuba, que no había sido indiferente a este movimiento de huelga. Además, se advierte como razón de peso, que aunque el gobierno por la situación desesperada en que se encontraba, concedía las peticiones que se le hacían, normalizadas las cosas, con su proverbial selenia y criminalidad, se encargaría de anular las conquistas y asesinar en plena luz meridiana a los compañeros que de una u otra forma habían manifestado su entera fe en los medios obreros y revolucionarios.

Pero los comunistas, siempre traidores, encanallados y dispuestos a salvar los intereses de su partido por sobre todas las cosas, entendían que debía darse por terminado el movimiento, volviendo al trabajo los tranvías, las guaguas, etc., en virtud de que se habían conquistado las mejoras que pedían los trabajadores de la industria rodada. Fue como un apuntamiento al régimen que agonizaba bajo la presión de la huelga general nacional. Estos miserables bolcheviques del Partido Comunista de Cuba y los dirigentes de la Confederación Nacional Obrera de Cuba, no lograron que los trabajadores les hicieran caso, pero dieron el orden de regresar al trabajo, tres días antes de haber caído las gradas del Palacio



Los marinos exteriorizan su alegría bulliciosa después de la caída de Machado

truo vesánico y asesino sin fronteras. Los señores de la Prensa, en cuanto les dan un almuerzo, con variadas excepciones, se convierten en faldarillos cabriotescos. [De algo han de vivir esos pobres chicos de la prensa!]

Pero ha sido algo imprevisto el estrepitoso derrumbamiento de un sistema de crímenes espantables, de barbaridades llevadas a lo inconcebible. Fue un desgranamiento que ni los más avisados y los más osados que estábamos en la intimidad de la conspiración revolucionaria, pudimos avizorar en su enorme magnitud.

El sistema criminal, se había consolidado por el terror. Machado, jefe de la gavilla de asesinos que habían asaltado el manejo de la cosa pública, era el punto de mira, desde donde tomaban puntería todos los sicarios, los asesinos, los videntes, los falsificados. Puesto en fuga este miserable y vulgar criminal, todo se vino al suelo, como si se tratara de un castillo de naipes. Estaba cimentado sobre la fuerza de las ametralladoras de sus obreros; pero sorprendidos ante la fuga cobarda y miserable del que se llamaba asimismo valiente, todo aquello se desmoronó, salvo aquellos elementos dedicados al crimen desde sus puestos polizontes, para defender sus vidas amañadas por los elementos del pueblo armados, para exterminar tanto bandido sanguinario que protegía un régimen criminal.

En los primeros momentos que circuló por la ciudad de la Habana la noticia de que el gorila había abandonado la ciudad para fugarse al extranjero, el pueblo se lanzó a la calle, dispuesto a dar castigo a los sostenedores del régimen caído y a la vez rendir un tanto de culto a la diosa Némesis. Comenzaron inmediatamente los asaltos a las casas de los más significativos hombres del mundo regido entre los que figuraron las de los Secretarios del régimen del terror; las de los representantes, senadores, políticos, hombres de la política que se habían mostrado partidarios o afectos hasta la caída de la situación; sin tener en cuenta para nada los "millones" e intereses que se destruyeron. El pueblo fue implacable destruyendo todo cuanto encontró, perteneciente a los señores que de alguna manera mantuvieron el antiguo orden de cosas. Nada de lo que perteneció al pasado quedó en pie. Las fincas de aquellos elementos que las habían adquirido pegados a la ubre gubernamental, fueron igualmente

ahogaba, que hacía imposible la vida en esta insula antillana.

Sin embargo, estuvo a punto de permanecer indefinidamente en el poder Machado y sus bandos de asesinos, merced al apoyo que les prestaron los desalmados y grandes del Partido Comunista, en poder de la Confederación Nacional Obrera de Cuba.

Para Machado y sus sicarios y aun para aquellos de sus hombres más maquívicos como el Mallano Ferrara, fue una sorpresa el derrumbamiento de la situación gubernamental; de aquí que no tuvieron tiempo a encubrir su espantoso latrocinio y sus espeluznantes crímenes, como los muertos de Alarés.

Habiendo empezado un lock-out patronal de omnibus, los empleados de éstos, plantearon el movimiento, declarando a los tres días por el Sindicato de Motoristas y Conducutores, un paro de 14 horas, en solidaridad con los "guagueros". Pero el paro que se había acordado, se prolongó hasta el punto que se fueron sumando elementos. Intervinieron inmediatamente los tipógrafos y linotipistas, el Sindicato del Comercio, Ferrocarriles, Comunicaciones, Operadores de Cines, hasta el punto que el paro fue nacional.

En tales condiciones, la Confederación Nacional Obrera de Cuba, cuyos cuadros no existían y cuyas organizaciones tampoco,



Un estudiante revolucionario, tirotea las ventanas del órgano machadista "Heraldo de Cuba"



Las guardias de los bandidos de Machado han sido asaltadas y saqueadas por el pueblo. Al arroyo han sido arrojados papales, archivos y muebles

de la Presidencia primero y atravesado la Avenida Central de la finca "NENITA", donde el momento Machado se encontraba con sus Secretarios de Despacho, planeando crímenes y accediendo a todo lo que pedían los bolcheviques, con tal de quedarse en el poder.

De suerte que si no hubiera actuado con entera e inteligencia el Comité de huelga de la Federación Obrera de la Habana, tendríamos aún a Machado en el poder, ordenando asesinatos, y riéndose en cuanto prometió a los trabajadores que rigen los destinos de la Confederación Nacional Obrera de Cuba.

Una de las razones que aducían estos hampones comunistas, era que igual les daba que estuviera Machado, Céspedes o cualquier otro representante de la burguesía y que en virtud de que por el momento era imposible la implantación de un gobierno de obreros y campesinos, se volviera al trabajo hasta lograr, previa preparación, la instauración de la dictadura proletaria. Así sorprendió la caída de Machado a los mercenarios del Partido Comunista, parapetados en los puestos de la Confederación, dando órdenes de volver al trabajo sin que nadie les hiciera caso. No obstante levantan ahora la voz de su miseria para llamar traidores a los demás. Tomen nota los trabajadores todos.

NIJOTA

Habana, agosto de 1933.

Comentarios a un folleto

Los camaradas y trabajadores anarquistas que hayan leído el folleto de Medina González, habrán quedado sorprendidos por la forma hiriente, ágrava y destemplada que emplea al enjuiciar el movimiento y los problemas del anarquismo.

Resultado de esa sorpresa que experimenté al leerlo, y a pesar de la prevención que siento contra las polémicas periodísticas, fué el breve comentario que hice en el número anterior, cuando estaba a punto de entrar en máquina nuestro periódico.

CONTRADICCIONES

Lo primero que salta a la vista, al leer el folleto, es la serie de contradicciones que lo ilustran. Después de catalogar al anarquismo como religión sectaria dice que la mayoría de los pensadores anarquistas contribuyeron a generalizar esa creencia, sin mirar a la realidad y dejando prosperar la escuela de los visionarios y fanáticos. No obstante esa afirmación superficial y completamente gratuita el folleto que comentamos está plagado de citas de todos nuestros maestros.

En otro lugar habla del sectarismo de los anarquistas, para afirmar a continuación que, la variedad de criterio en los medios anarquistas es un obstáculo formidable.

Medina en su folleto hace una serie de apreciaciones que suscitarían los más empedernidos reaccionarios, enemigos irreconciliables de los anarquistas.

Entresacamos de él algunos de estos inconmensurables despropósitos:

"Anarquía. El nombre fue santificado y quedó por los siglos de los siglos como la tabla de la Ley de Dios."

"Mal puede transformarse un credo que se conserva inalterable en absoluto a pesar del transcurrir de los tiempos."

"Aunque el núcleo más nutrido de anarquistas se caracterice en la perpetua adoración de ideas abstractas."

Comprenderán los compañeros que esa serie de inexactitudes y absurdos, no merecen los honores de ser tomados en consideración. Ni la Anarquía ha sido santificada por los siglos de los siglos por ninguno de sus partidarios, ni hay quien pretenda transformarla en credo inalterable, ni nos caracterizamos en la adoración de ideas abstractas. El anarquista más modesto sabe de sobra que la Anarquía es signo permanente de renovación y de progreso; que, Anarquía y adoración o ensalcamiento, son términos antitéticos. Los anarquistas y los revolucionarios no son tan idiotas como Medina González supone y parece desear.

CONTRA EL MOVIMIENTO ESPECIFICO

"Los anarquistas — dice Medina — tienen el deber de tomar parte en ese movimiento (el sindical) sin llevar la influencia sectaria de los grupos. Uno de los errores más fundamentales de muchos anarquistas es el negar prioridad al movimiento obrero. El sectarismo de muchos anarquistas constituye un obstáculo insuperable en la actividad del sindicalismo. El grupo herético que se aleja de las luchas obreras da un gran porcentaje de sectarios."

Aquí Medina González falsea de una manera descarada las características del movimiento anarquista, único en el mundo, en su género.

Preclaramente, en ningún país como en España, los anarquistas han conservado la hegemonía, el control y la influencia absoluta en el movimiento obrero. En ningún país como en España, está más alto el nivel cultural y revolucionario de los trabajadores; en ningún país del mundo como en España, existen mayores posibilidades de transformación. Y todo, todo gracias a la influencia anarquista en el movimiento obrero. Todo, gracias a la visión certera, a la actuación intensa de los anarquistas. En España, afortunadamente, no se ha dado esa diversidad de escuelas a que alude Medina, ni han cuajado la multiformidad de interpretaciones caprichosas que ha hecho perder toda influencia popular al anarquismo en los demás países.

En los párrafos coplados se deja entrever un ataque encubierto al

grupo y en consecuencia a la organización específica de los anarquistas. Maneja el sectarismo de los grupos a todo trapo, sin aclarar — porque no puede — en qué consiste. Aquí cabría una definición — que todos nos sabemos de memoria — sobre la necesidad que tiene todo individuo, núcleo y colectividad a asociarse y a relacionarse entre sí y que justifica la existencia de la organización específica. Consecuentes con ese principio, que tiene sus fundamentos en la biología, los anarquistas españoles tuvieron el acierto histórico de constituir la Federación Anarquista Ibérica y bajo el símbolo de esta organización se han agrupado la casi totalidad de los anarquistas de España y Portugal, constituyendo el organismo más importante que el anarquismo ha tenido jamás, por su influencia en todos los dominios: publicaciones, centros de cultura, órganos revolucionarios, movimiento obrero, y ambiente popular en general.

Gracias a esa orientación anarquista, que por su nexo en la F. A. I. le ha dado a sus actividades un sentido coherente y constructivo se ha evitado que las organizaciones del proletariado se desvirtuaran y cayeran en manos de traidores, políticos y arrivistas. Gracias — repito — a la F. A. I. tan perseguida y difamada por todos los que practican procedimientos reprochables y tienen la conducta turbia, estamos orgullosos del proletariado español el más revolucionario y consciente del mundo.

CALUMNIAS ENCUBIERTAS

"Es demagógicamente criminal — sigue diciendo Medina — movilizar a las masas sin analizar previamente la causa y el efecto. Cuando en las organizaciones obreras existe como elemento director una minoría compuesta por empedernidos sectarios, no se puede esperar otra cosa que derrota tras derrota."

Aquí Medina se excede en la sidia y la calumnia; y siempre de una manera solapada, sin dar la cara, sin atreverse a decir de qué elemento director y de qué minoría se trata. Y falsea una vez más los hechos, ya que de todos es sabido que si algo hay que objetar a las directivas de nuestro movimiento es que, en el momento más culminante (8 de enero) no se movilizaron las masas y fueron sólo las minorías de militantes las que se pusieron en juego, y se lanzaron al sacrificio.

CONTRA LAS PUBLICACIONES

Dice en otro lugar Medina: "Los periódicos de la F. A. I. no están a la altura de las circunstancias; la revista "Suplemento de Tierra y Libertad" no persigue un fin constructivo; la editorial va mejor, pero controlada de una manera sectaria sólo se publican en ella viejos folletos inútiles ya, y los nuevos han de adaptarse por completo al anarquismo clásico."

Ninguno de los dos periódicos de la C. N. T., "Solidaridad Obrera" y "O N T" pueden llamarse verdaderos periódicos proletarios.

De sí están o no a la altura de las circunstancias las publicaciones de la F. A. I. y de si interpretan el espíritu popular, contestarán con más elocuencia que nosotros las cifras de sus tirajes. Esa es la prueba más irrefutable de la simpatía y desarrollo de las ideas anarquistas y de la P. A. I. en toda la Península.

El Medina González estima que para confeccionar un buen periódico proletario, este debe redactarse a base de estridencia, alharaca, inexactitudes, consignas, desplantes y batallas imaginarias, nos congratulamos de que los nuestros no sean periódicos "proletarios".

FALSAS IMPUTACIONES

En cuanto a la audaz imputación sobre los atentados personales, he de manifestarle que en todos los comicios públicos y privados de nuestras organizaciones y en la propaganda diaria, se han desechado esos procedimientos.

Controlando el anarquismo las fuerzas revolucionarias más vitales y potentes de nuestro país y existiendo inmensas posibilidades colectivas, el hecho individual se ha rechazado de plano. Por lo tanto huelga esa alusión injuriosa y venenosamente mal intencionada.

RESERBOS AUTORITARIOS

Donde Medina González demuestra estar más influenciado por todos los resabios de la escuela autoritaria es en el capítulo que titula: "A la hora de la revolución". En él hace un derroche de disciplina, mando, ejércitos armados, jefes, direcciones y como en él es característico, falsea la Historia, pues ésta nos demuestra que cuando una idea está vinculada al alma de un pueblo, no hay nadie que pueda vencerla.

Krostant es un ejemplo vivo, admirable. Vivió armónicamente mientras logró libremente concertar sus acciones sin necesidad de tener un ejército permanente. Con el fusil al lado de la herramienta de trabajo, fué la vanguardia que con más eficacia luchó contra el zarismo y contra toda la reacción que intentaba abstrair la revolución de octubre. Y Krostant cedió, no por falta de jefes, sino por una maniobra traidora y criminal de los Soviets.

Otro ejemplo que nos ofrece la Historia es la guerra de la Independencia. El ejército napoleónico que recorrió Europa en conquistas triunfales, fué roto, deshecho, derrotado, aniquilado por un pueblo minúsculo, inválido; sin jefes ni caudillos pero celoso de su independencia.

Por otro lado es de una ridiculez insigne la pretensión de que lleguemos a superar las fuerzas armadas del enemigo.

Nosotros a esa idea de jefes, autoritarismo y mando, oponemos los individuos y las colectividades voluntarias, convencidas, emancipadas y libres que ordenando adecuadamente su acción articulando sus iniciativas no se dejarán arrebatar una conquista, ni vencer. La Revolución para mí es una serie de factores que se ponen en juego, una mancomunidad de fuerzas, que en torbellino desigual se desencadenan desbordando todo control, medida y disciplina.

Abuando de una manera intolérable, llega Medina a burlarse de los pueblos que han implantado el Comunismo libertario.

Esas cosas, ese sacrificio heroico, ese ejemplo dado al mundo de la implantación por primera vez del Comunismo libertario, es motivo para Medina de unos comentarios despectivos. Tumbaña ofensa, no quiero calificarla.

FUERTA ABIERTA

Y para terminar de una vez: Nosotros que sabemos que el éxito de las ideas o de las actuaciones consiste muchas veces en agrupar factores en lugar de disgregarlos; que hemos hecho lo indecible no ya sólo por conservar sino por incorporar la mayor suma de elementos a nuestro movimiento, no tenemos inconveniente en decirle a Medina, que así como las puertas están abiertas para entrar, lo están también para salir y por lo tanto no ha de realizar esos milagros de equilibrio por permanecer a nuestro lado. Preferimos enemigos declarados a enemigos encubiertos, que a veces están más cerca, para herir con más impune seguridad. Uno marcha. ¡Qué importa! Cien más esperan turno para ocupar alegremente su puesto.

JUANEL

El hambre en el agro

Toda la prensa burguesa ha traído la noticia. Es los pueblos de Hinojosa de Calatrava y Cabezas Rubias de Puerto, al terminarse la recolección de cereales, hace agudizado la situación, ya de siempre precaria, de los campesinos manchegos, hasta tal extremo, que más de DOS MIL PERSONAS SE ALIMENTAN SOLO CON HIERBAS. Estos hechos cuyos responsables directos son los gobiernos, son también una acusación para nuestra conciencia. No; nosotros los anarquistas no debemos tolerar que se cometan esos asesinatos colectivos. La visión de estos campesinos famélicos de estas mujeres y de estos niños, comiendo hierbas, nos servirán de estímulo y alentarán nuestro odio hacia tantos farantes gubernamentales que se pasan la vida en un continuo banquete.

¡Amnistía! ¡Liberación de nuestros presos! Este es el grito clamoroso y unánime de los trabajadores. Toda España revolucionaria, anhela la inmediata libertad de los presos sociales, la anhela, la reclama, la exige y la conseguirá.